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            le 6  Novembre  2024 
 
 
 
 

Avis des garants CNDP sur la réponse d’Agristo à leur bilan de la concertation 
préalable pour le projet Agrist’Hauts de France à Escaudœuvres 
 
Madame Hannelore Raes Co-PDG du groupe Agristo 
Monsieur Philippe Wallays  Co-PDG du groupe Agristo 
 
C’est avec grand intérêt que nous avons pris connaissance des engagements 
d’Agristo résultant des enseignements de cette concertation. 
Notre avis sera rendu public sur le site de la CNDP et porte un regard sous l’angle de 
la complétude de vos réponses et de leur qualité argumentative, au regard des 
attentes du public et des recommandations, telles qu’exprimées dans le bilan des 
garants. Il ne porte pas sur le projet, la CNDP n’ayant pas vocation à se prononcer sur 
le fond des projets. 
Vous avez repris la majorité des demandes de précisions et recommandations 
formulées par les garants, sans toujours compléter vos  réponses d’éléments 
sensiblement plus détaillés par rapport aux informations déjà données au cours de la 
concertation et pour tenir compte des questionnements du public. 
Notant bien que des informations vont être apportées au fur et à mesure des études 
en cours, nous voulons insister sur les points suivants qui ont fait l’objet d’attentes 
locales  au cours de la concertation et qui, selon nous, doivent être abordés dans la 
phase actuelle sans attendre l’enquête publique : 

-travailler sur une évolution potentielle de l’organisation de la production pour 
minimiser les impacts sur la circulation. 
-progresser sur les process technologiques de production et de traitement des 
eaux sans attendre l’évolution règlementaire dont les décrets devraient être 
rapidement publiés  
-apporter des réponses sur les process  de réduction des nuisances  (ex: nez 
détecteur d’odeurs annoncé en concertation et non repris dans votre réponse) 
-amorcer la collaboration avec les établissements scolaires et les acteurs de 
l’emploi sans attendre 2026 
-continuer à travailler avec les acteurs locaux et riverains sur les aménagements 
urbains et paysagers  
-engager une réflexion avec le monde agricole pour avoir une visibilité sur l’offre 
Agristo avant 2026 et sur les impacts agro-écologiques de la production de 
pommes de terre sur leur exploitation en particulier sur la consommation en 
eau… 
-impliquer Tereos dans la mise en place du plan de gestion des bassins de 
décantation pour donner une meilleure visibilité sur ce point sensible et 
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apporter des réponses dès 2025. 
 En qualité de garant.e.s nous prenons acte de la volonté d’Agristo de poursuivre 
l’information du public, en s’appuyant sur les dispositions proposées (visites de l’usine 
de Wielsbeke, présences sur des manifestations..) et d’utiliser  le site internet de la 
concertation comme vecteur principal de cette information. 
Nous estimons toutefois que cette démarche ne remplit pas les objectifs de dialogue 
et de complétude d’information sur le territoire. L’entreprise pourrait utilement   
mettre en place un comité de suivi local favorisant l’information, l’échange et le 
dialogue avec la population d’ici l’enquête publique. Cette instance pourrait 
préfigurer l’organisation des relations futures qu’Agristo souhaite nouer localement, 
et  permettrait de répondre aux préoccupations actuelles. 
Nous restons à votre disposition pour toute précision                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                       
. 
Veuillez agréer, Madame, Monsieur, l’expression de nos sincères salutations. 
 
 
 

 
 

 

Anne-Marie Royal et Michaël Dereux  
garant.e.s 

 
 

Copie à Monsieur le maire d’Escaudœuvres 
               Monsieur le président de la CAC 
              Monsieur le Sous-Préfet de Cambrai 
 
 


